

→ NB : Là, la 1<sup>ère</sup> lecture et le psaume sont ceux de la 26<sup>e</sup> semaine du TO, l'évangile est celui des Saints Anges Gardiens, l'évangile du jour est remplacé par Mt 18, 1-5.10

## Messe du vendredi 2 octobre 2020

vendredi, 26<sup>ème</sup> Semaine du Temps Ordinaire — Année Paire  
Saints Anges Gardiens (Mémoire)

### Première lecture (Jb 38, 1.12-21 ; 40, 3-5)

« As-tu, une seule fois dans ta vie, donné des ordres au matin ?  
Es-tu parvenu jusqu'aux sources de la mer ? »

→ NB : La messe complète des Saints Anges Gardiens prévoit en 1<sup>ère</sup> lecture et psaume Exode 23, 20-23a (verset retenu en amont : "Je vais envoyer un ange devant toi") suivi du psaume 90 (91)

<sup>38,1</sup> Le Seigneur s'adressa à Job du milieu de la tempête et dit :

<sup>12</sup> As-tu, une seule fois dans ta vie, donné des ordres au matin, assigné son poste à l'aurore,

<sup>13</sup> pour qu'elle saisisse la terre aux quatre coins et en secoue les méchants ?

<sup>14</sup> La terre alors prend forme comme argile sous le sceau et se déploie tel un vêtement ;

<sup>15</sup> aux méchants est enlevée la lumière, et le bras qui se levait est brisé.

<sup>16</sup> Es-tu parvenu jusqu'aux sources de la mer, as-tu circulé au fond de l'abîme ?

<sup>17</sup> Les portes de la mort se sont-elles montrées à toi, les as-tu vues, les portes de l'ombre de mort ?

<sup>18</sup> As-tu réfléchi à l'immensité de la terre ? Raconte, si tu sais tout cela !

<sup>19</sup> Quel chemin mène à la demeure de la lumière, et l'obscurité, quel est son lieu,

<sup>20</sup> pour que tu conduises chacune à son domaine et discernes les sentiers de sa maison ?

<sup>21</sup> Si tu le sais, alors tu étais né, et le nombre de tes jours est bien grand !

→ Qui peut dire que sa souffrance est allée jusque "au fond de l'abîme" ?

<sup>3</sup> Job s'adressa au Seigneur et dit :

<sup>4</sup> « Moi qui suis si peu de chose, que pourrais-je Te répliquer ? Je mets la main sur ma bouche.

<sup>5</sup> J'ai parlé une fois, je ne répondrai plus ; deux fois, je n'ajouterai plus rien. »

– Parole du Seigneur.

### Psaume Ps 138 (139), 1-3, 7-8, 9-10, 13-14ab

R/ <sup>24b</sup> Conduis-moi, Seigneur, sur le chemin d'éternité

Tu me scrutes, Seigneur, et Tu sais !

Tu sais quand je m'assois, quand je me lève ;

de très loin, Tu pénètres mes pensées,

Que je marche ou me repose, Tu le vois,

tous mes chemins te sont familiers.

Où donc aller, loin de Ton souffle ?

où m'enfuir, loin de Ta face ?

Je gravis les cieux : Tu es là ;

je descends chez les morts : te voici.

Je prends les ailes de l'aurore

et me pose au-delà des mers :

même là, Ta main me conduit,

Ta main droite me saisit.

C'est Toi qui as créé mes reins,

qui m'as tissé dans le sein de ma mère.

Je reconnais devant Toi le prodige,

l'être étonnant que je suis.

→ Toi qui m'a si bien créé, pourquoi aurais-je le désir d'aller loin de Toi ?

→ Le psaume de la messe des Saints Anges Gardiens

### Psaume Ps 90 (91)

R/ <sup>11</sup> Le Seigneur donne mission à Ses anges de te garder sur tous tes chemins

<sup>1</sup> Quand je me tiens sous l'abri du Très-Haut et repose à l'ombre du Puissant,

<sup>2</sup> je dis au Seigneur : « Mon refuge, mon rempart, mon Dieu, dont je suis sûr ! »

<sup>3</sup> C'est Lui qui te sauve des filets du chasseur et de la peste maléfique ;

<sup>4</sup> Il te couvre et te protège.

Tu trouves sous Son aile un refuge : Sa fidélité est une armure, un bouclier.

<sup>5</sup> Tu ne craindras ni les terreurs de la nuit, ni la flèche qui vole au grand jour,

<sup>6</sup> ni la peste qui rôde dans le noir, ni le fléau qui frappe à midi.

<sup>10</sup> Le malheur ne pourra te toucher,

ni le danger, approcher de ta demeure :

<sup>11</sup> Il donne mission à Ses anges de te garder sur tous tes chemins.

Acclamation (Dn 3, 58)

Alléluia. Alléluia.

Tous les anges du Seigneur, bénissez le Seigneur :  
à Lui, haute gloire, louange éternelle !

Alléluia.

**Évangile**

(Mt 18, 1-5.10)

→ NB : à la fête des Saints Anges Gardiens,  
l'évangile du jour est remplacé par Mt 18, 1-5.10

« Leurs anges dans les cieux voient sans cesse  
la face de mon Père qui est aux cieux »

→ Jésus vient d'expliquer à Pierre pourquoi, bien que  
Fils de Dieu, Il tient à payer l'impôt dû au Temple

<sup>1</sup>À ce moment-là, les disciples s'approchèrent de Jésus et Lui dirent :

→ Cf l'encadré écrit en bleu

« Qui donc est le plus grand dans le royaume des Cieux ? »

→ Avant d'être "le plus grand" dans le Royaume, il faut d'abord y entrer !

<sup>2</sup>Alors Jésus appela un petit enfant ; Il le plaça au milieu d'eux, <sup>3</sup> et Il déclara :

« Amen, je vous le dis : si vous ne changez pas pour devenir comme les enfants, vous n'entrerez pas dans le royaume des Cieux.

<sup>4</sup>Mais celui qui se fera petit comme cet enfant, celui-là est le plus grand dans le royaume des Cieux.

<sup>5</sup>Et celui qui accueille un enfant comme celui-ci en mon Nom, il m'accueille, moi.

→ Refuser d'accueillir les petits, c'est les mépriser !

<sup>6</sup>Celui qui est un scandale, une occasion de chute, pour un seul de ces petits qui croient en moi, il est préférable pour lui qu'on lui accroche au cou une de ces meules que tournent les ânes, et qu'il soit englouti en pleine mer.

...un "scandale" !

→ C'est un contre-témoignage...

<sup>7</sup>Malheureux le monde à cause des scandales !

Il est inévitable qu'arrivent les scandales ; cependant, malheureux celui par qui le scandale arrive !

<sup>8</sup>Si ta main ou ton pied est pour toi une occasion de chute, coupe-le et jette-le loin de toi.

→ Si cela évite le scandale, mutilons-nous la main ou le pied, voire l'œil !

Mieux vaut pour toi entrer dans la vie éternelle manchot ou estropié, que d'être jeté avec tes deux mains ou tes deux pieds dans le feu éternel.

<sup>9</sup>Et si ton œil est pour toi une occasion de chute, arrache-le et jette-le loin de toi.

Mieux vaut pour toi entrer borgne dans la vie éternelle, que d'être jeté avec tes deux yeux dans la géhenne de feu.]

<sup>10</sup>Gardez-vous de mépriser un seul de ces petits, car, je vous le dis, leurs anges dans les cieux voient sans cesse la face de mon Père qui est aux cieux.

→ Mais avant d'en arriver là, gardons-nous de tout mépris envers les "petits"

– Acclamons la Parole de Dieu.

**Commentaire Prions en Église de la 1<sup>ère</sup> Lecture de la messe propre aux saints anges gardiens**

*Père Bertrand Lesoing, communauté Saint-Martin*

**Regarde où tu marches !**

Dans la première lecture de ce jour, Dieu promet à Son peuple de lui envoyer un ange pour le guider. L'ange du Seigneur précède le peuple élu dans sa route vers la Terre promise comme nos Anges gardiens nous précèdent sur nos propres routes et chemins d'exode. Prier son Ange gardien, ce n'est donc pas poser un regard évanescent vers le ciel, mais au contraire regarder vers la terre, regarder son chemin de vie et y reconnaître les traces du passage de Dieu.